



7. Österreichischer Patiententag für Menschen mit Hypophysen- und Nebennierenerkrankungen

Sehr geehrte Damen und Herren!

Im Namen der Regionalgruppe Linz des Netzwerks Hypophysen- und Nebennierenerkrankungen e.V. (Fürth, BRD) laden wir Sie herzlich zum
1. Patiententag in Innsbruck
für Patienten, deren Angehörige, Studierende, Interessierte und Ärzte ein.

Wann: 30. Mai 2015, von 10 – 16:00 Uhr
Wo: Großer Hörsaal im Medizinzentrum
Anichstraße
6020 Innsbruck, Anichstraße 35

Programm

- 09.00 – 10:00** Ankommen, Plaudern, Begrüßung
- 10.00 - 11:30** Vortrag zum Thema
Hormonelle Regelkreise
anschließend Diskussion
Referentin: **Assoz.-Prof. Priv.-Doz. Dr. Susanne Kaser**
Uniklinik für Innere Medizin I, Innsbruck
- 11:30 - 13:00** Vortrag zum Thema
Indikationen und Ergebnisse der chirurgischen Therapie von Hypophysenadenomen: hormonaktiv, hormoninaktiv und Inzidentalom
anschließend Diskussion
Referent **Dr. Christian Freyschlag**
Uniklinik für Neurochirurgie, Innsbruck
- 13:00 - 13:30** Mittagspause
- 13:30 - 14:25** Vortrag zum Thema „Psychosomatik“
Der Umgang mit Hydrocortone aus Patientinnensicht
anschließend Diskussion
Referentin: **Frau Ottilie Bauer, Wien**
(ambitionierte Patientin mit M. Addison)
- 14:25 - 14:35** Kurze Pause
- 14:35 - 15:15** Vortrag zum Thema (inkl. Diskussion)
Nebennierenerkrankungen
Referentin: **Dr. Claudia Ress**
Uniklinik für Innere Medizin I, Innsbruck
- 15:15 - 15:55** Vortrag zum Thema (inkl. Diskussion)
Technischer Fortschritt in der Hypophysenchirurgie:
A.) **Neuronavigation und intraoperative Bildgebung - Dr. J. Kerschbaumer**
B.) **Endoskopie - Frau Dr. Arjeta Mehmeti**
Uniklinik für Neurochirurgie, Innsbruck
- 15:55 - 16:00** Schlussworte und Verabschiedung

Tagungskosten: Freiwillige Spenden

Anmeldung / Rückfragen: Rudolf Hopf, Tel. + 43 (0) 74 77 / 425 50 (Anrufbeantworter)

E-Mail: rudolf.hopf@utanet.at

Bitte beachten Sie, dass die Anmeldung bis zum 25. Mai unbedingt erforderlich ist!

Anfahrtsplan:

Anfahrt mit der Bahn:

Anreise bis Innsbruck Hauptbahnhof, vom Ausgang des Bahnhofes direkt zum Bahnsteig C des regionalen Bahnhofes. Hier in die Straßenbahn **Linie 3** (Richtung Höttinger Au) oder Stadtbus Linie R (Richtung Rehgasse) einsteigen und bis zur Haltestelle **Klinik/Universität** fahren. Gleich gegenüber auf der anderen Straßenseite ist der Eingang zum **Medizinzentrum Anichstraße** (Aufschrift Landeskrankenhaus).

Nach dem Eingang sehen Sie rechts den Pult des Portiers, unmittelbar vorher geht es rechts zum Hörsaal.



Anfahrt mit dem PKW: aus Richtung Westen, Osten und Norden

Im Bereich der Unikliniken gibt es leider keine sicher verfügbaren Parkplätze!

Anfahrt über Inntalautobahn (A12) bis zur Ausfahrt 79 Innsbruck West. Gleich danach sehen Sie die Park&Ride-Anlage „Hafen“.

Hier das Auto parken und ein Ticket ziehen und bezahlen (8,- €). Den oberen Teil des Tickets sichtbar in das Auto legen, der untere Teil ist ein Ticket der Innsbrucker Verkehrsbetriebe für bis zu 5 Personen.

Mit dem Bus der Linie C oder M fahren Sie von der Haltestelle bis zur Station Klinik/Universität. Hier gehen Sie in Fahrtrichtung weiter bis zu einer Durchfahrt. Unmittelbar danach ist das Medizinzentrum Anichstraße (Aufschrift Landeskrankenhaus). Nachdem Eingang sehen Sie rechts den Pult des Portiers, unmittelbar vorher geht es rechts zum Hörsaal.



Anfahrt von Süden:

Von der Brennerautobahn (A13/E45) bis zum Autobahnkreuz Innsbruck, hier rechts halten und den Schildern in Richtung Schweiz/Deutschland/Bregenz/Innsbruck West folgen. Bei der Abfahrt 79 Innsbruck West abfahren und weiter wie oben beschrieben.